
Sur les 13 points de ce conseil municipal, nous retenons: 

Le plan pluriannuel d’investissement : Il définit et planifie pour le man-

dat les choix d’investissement. 

Pour la première fois et suite à notre insistance, nous avons pu l’élaborer 

en concertation et faire des propositions. Vu celles qui ont été retenues 

et ce travail en collaboration nous avons voté pour. 

Il a été nécessaire de se mettre d’accord sur les capacités d’investisse-

ment annuel. Après des tergiversations, c’est notre évaluation et ap-

proche qui est retenue. Notre proposition des lignes annuelles fléché sur 

une thématique est accepté. , Ainsi 300 000 euros  par /an  seront consa-

crés au trottoirs et piste cyclables. La rénovation de l’éclairage public 

(obligation) du stade du lycée, des écoles, la remise en état de l’assainis-

sement et du pluvial, la fin de la route de Tarbes, sont prévus.  

Nous avons aussi obtenu l’installation de toilettes publiques. 

Ce PPI entérine une baisse des impôts des 2023. Pour rappel nous le 

voulions depuis 2019. Lors du vote de ce budget nous sommes revenus à 

la charge. Il n’en était pas questions, nous avons été moqués que nous 

étions inconséquents.  Mais chiffre à l appuis, l’évidence s’impose, cette 

baisse est possible sans mettre à mal le budget communal et cela est ac-

té. 

Le taux de baisse envisage est trop faible.  Mais c’est une première étape 

nous allons d’ici 2023 démontrer que la baisse peut être à minima le 

double que celle annoncée sans risque pour la commune. 

Par contre pas de coup de pouce aux associations et de retour suite à 

l’effort demandé en 2014. Selon madame la maire, elles ont des sous et 

vont toutes biens. Nous vous laissons en parler autour de vous. 

Nous expliquons que la commune ne doit pas le limiter à aider les asso-

ciations que   lors de difficultés et nous pouvons encourager et soutenir 

des projets. Mais pour cela il faut une politique associative que la majori-

té n’a pas. 

Nous nous félicitons de l’annonce du renouvellement des départs à la 

retraite et la création d’au moins 3 postes sur la période. Pour mémoire, 

il voulait diminuer le nombre d’agent. Mais pour une commune qui ne 

cesse de grandir, les services publics doivent suivre et être performants. 

La aussi nous pouvons envisager de créer le double de postes sans 

mettre à mal le budget. 

Par contre nous ne cautionnons pas leur volonté d’urbanisation d’une 

partie du stade du Trépadé, l’absence de moyen pour le développement 

des énergies renouvelables : auto-consommassions électrique, récupé-

ration des eaux de pluie, etc… Il laisse l’initiative au prive qui doit pouvoir 

gagner de l’argent avec…et nous sommes des plus dubitatif du projet de 

vente de la zone du Pistoulet au muretain agglo à prix coutant. Ce der-

nier devant créer une zone économique. 

Le plan prévoit un investissement sur la période de 18 millions. L’en-

semble de nos propositions correspondaient à un total de 15 millions. 

Nous resterons vigilants car leur prévisionnel s’il est possible reste sou-
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mis à de nombreuses incertitudes. En tout cas nous sommes en des-

sous des 21 millions de leur programme de campagne (estimé par nos 

soins) et donc irréaliste. 

Taxes foncières pour les nouvelles constructions : La commune récu-

père la part départementale de cette taxe pour compenser en partie la 

suppression de la taxe d’habitation. Une exonération est imposée, la 

commune peut en choisir les modalités. Elle a décidé d’accorder l’exo-

nération minimale. Malgré tout cela fait des recettes en plus pour la 

commune … 

Muretain agglo: La situation est toujours très tendue au muretain ag-

glo. Le budget 2020 a été voté lors du conseil communautaire du 29 

juin. En regard des tensions il se fait à bulletin secret, nous ne savons 

pas donc qui a voté quoi. 

Nous apprenons que le budget de fonctionnement se termine avec un 

excédent de 12 millions en fonctionnement et 3 millions en investisse-

ment. Bien loin de la situation catastrophique présenté en mars pour 

justifier les hausses de 10 % des services. 

Signalons le silence des conseillers communautaires fonsorbais de la 

majorité lors de cette séance, qui en conseil municipal, se montre bien 

plus véhément. Pourtant avec toutes les critiques et annonce qu’ils for-

mulent, nous nous attendions à leurs expressions. Comme on dit il est 

plus facile d’hurler de loin… 

 Plan local d’habitat : Il s’agit d’un document qui donne les orienta-

tions en termes de constructions et en particulier de logement social 

sur le muretain agglo pour les 5 ans à venir et donc sur notre com-

mune. Concernant Fonsorbes nous devons faire 115 logements dont la 

moitié de logement sociaux. (En 2023 nous devrons payer une amende 

car nous n’avons pas suffisamment de logement sociaux) 

Nous avons dû reprendre les termes contenus dans le document, car nous 

trouvons des phrases de ce type « plus l’occupant est modeste moins il y 

a de chances pour que le logement soit entretenu ou remis en état ré-

gulièrement ». 

Nous pensons qu’au lieu de stigmatiser les habitants, il faut en faire un 

atout. Ainsi pour le muretain agglo, c’est 66 % des locataires dans le privé 

qui peuvent y prétendre…sachant les différences de loyers et les cout pra-

tique sur le territoire cela fait à minima 160 euros d’économies par mois 

pour les ménages. Un sacré plus qui va forcément se retrouver dans l’éco-

nomie locale. Moins de 10 % des locataires posent des difficultés. Des ac-

tions sont nécessaires. Mais notre majorité à adopter une convention ter-

ritoriale globale qui articule les actions envers les familles moyen cons-

tant, sans couvrir les besoins.  Nous avons été les seuls à le dénoncer.  Dès 

lors les moyens manquent. Ils conçoivent enfin qu’il faut financer des ac-

tions pour permettre le bien vivre. 

A cette occasion nous apprenons qu’il y a des copropriétés en difficultés 

sur la commune et des logements qualifiés d’indignes car sans commodi-

té. Nous allons voir cela. 

 

 

Pour nous joindre ou nous rejoindre, c’est simple comme bonjour… 

Le blog : www.fonsorbes.afdgot.fr ou par mail : fonsorbeshd@gmail.com 

Twitter: @humaindabord  Instagram: fonsorbes_lhumaindabord 

Facebook: Fonsorbes l’Humain d‘Abord  

http://fonsorbes.afdgot.fr/
mailto:fonsorbeshd@gmail.com
https://www.instagram.com/fonsorbes_lhumaindabord/?hl=fr
https://www.facebook.com/fonsorbes.lhumaindabord

